

# EL NOTICIERO BALLEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Ediccion y Administracion, S. Pedro Neiasco, 7. de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

UNA peseta al mes.

AÑO II.

Palma Domingo 5 de Junio de 1892

NUM. 425.

## DAS NUEVAS

### ordenanzas municipales

Con sus 956 artículos, amén de un apéndice, mas parece un Código, que unas ordenanzas. Forman un tomo de 250 páginas que dentro de pocos días se pondrá á la venta. Mientras tanto hemos considerado útil adelantar aquellas disposiciones que por su novedad y por su carácter general afectan mas directamente á la mayoría del vecindario de Madrid. Las nuevas ordenanzas empezarán á regir el 15 de Agosto de este año.

#### En la calle

Las nuevas ordenanzas elevan á la categoría de derecho escrito el consuetudinario de que tenga preferencia á pasar por la acera la persona á cuya derecha estén los edificios.

Prohíben colocar objetos en las aceras; pero preven el caso de que los vecinos se posesionen de ellas para tomar ventos el fresco.

Las cortinas ó toldos de las tiendas deberán tener en su punto más bajo 2'25 metros sobre la rasante de la acera.

No se podrá poner á secar ropa en los balcones.

Los vendedores de periódicos no vocearán despues de la una de la madrugada; de día sólo podrán regonar los títulos de sus periódicos. Todos ellos tendrán que proveer de una licencia especial para el ejercicio de su comercio.

Queda prohibida la circulacion de vendedores ambulantes á distancia menor de 200 metros de los mercados de la Cebada y de los Mosisenses.

La exposicion de estampas, periódicos ilustrados y caricaturas sólo se consentirá dentro de los escaparates de las tiendas.

Por último, se prohíbe emplear como aviso ó anuncio las bocinas, «ni otros instrumentos cuyo sonido sea molesto.»

#### Los mendigos

Se prohíbe mendigar en las vías públicas y en las casas.

Los dependientes del municipio quedan obligados á detener y á poner á disposicion cualquier persona que se encuentre mendigando.

Los pordioseros ingresarán en el establecimiento benéfico que corresponda.

No puede darse nada más terminante que estos artículos 34 y 35 que dejamos copiados.

¡Al fin se verá Madrid libre de pordioseros!

Pero no ha dejado de producirse cierta desconfianza el hecho de que mas adelante, en su artículo 433, las mismas ordenanzas dicen que no se permitirá la entrada en los mercados á los mendigos, como previendo el caso de que no se cumplan los artículos 34 y 35.

#### Los niños

Son objeto de una protección especial.

Se prohíbe maltratarlos y dedicarlos á trabajos superiores á sus fuerzas, y se autoriza á los vecinos y transeuntes para que denuncien á los que lo hagan.

Además, por una disposicion bien entendida los directores de colegios y escuelas no podrán admitir alumnos que no estén vacunados.

Por último, nadie podrá desempeñar destino municipal alguno si no justifica que sus hijos ó pupilos, si los tiene, reciben la primera enseñanza.

#### Perros y caballerías

Se prohíbe hostigar y castigar con crueldad los animales, así como todos los actos violentos que den por resultado ocasionar sufrimientos crueles ó innecesarios á los mismos; todas las personas están autorizadas para denunciar á los infractores de esta disposicion, á quienes se impondrá el correspondiente correctivo.

En todo tiempo los perros deberán llevar bozal ó ser conducidos con cadena ó cordón por sus dueños. Los mastines y los de presa llevarán ambas cosas, y no podrán servir de lazarillos á los ciegos. El uso de la medalla es obligatorio.

No se permite estacionar en la vía pública ninguna clase de caballería, prohibición que suponemos comprende á las mulas de encuarto de los tranvías.

#### Coches y tranvías

Para los coches quedan subsistentes las mismas reglas que hoy se hallan en vigor.

Observamos, sin embargo, una mejora: la obligacion que se impone á los coches de punto de dejar en sus paradas un espacio de un metro por lo menos, entre cada vehículo, para el paso libre y cómodo de las personas.

Los tranvías llevarán en la plataforma delantera una barandilla que solo será abierta al llegar á las estaciones; de este modo se impide que la gente suba ó baje por delante.

Cualquier variacion que se introduzca en el cuadro de horas de salida, parada y marcha de los tranvías será anunciada en los periódicos de mayor circulacion.

Todos los conductores y cobradores llevarán un ejemplar de las disposiciones municipales referentes á tranvías, con obligacion de presentarlo al pasajero que lo pida.

Además los inspectores y vigilantes de las empresas llevarán un cuaderno talonario de reclamaciones, en el que los pasajeros podrán consignar sus quejas y pedir recibo en que conste que las han hecho.

Por último, se hace responsable á las empresas de las faltas de cortesia que cometan sus dependientes.

#### El pan

Además de las disposiciones vigentes sobre peso, calidad, etc. disponen las nuevas ordenanzas que todo pan que se venda en Madrid lleve, además de la marca de la fábrica en que se haya elaborado, el precio á que se expendirá.

El peso tendrá que ser exacto, y siempre que una hornada de pan resulte falta de peso lo anunciarán al público el fabricante y el expendedor, juntamente con la rebaja de precio proporcional á dicha falta.

No se considera como de lujo más pan que el de Viena para los efectos de exactitud en el peso.

Los fabricantes de pan quedan obligados á tener un repuesto de harinas suficiente para seis días.

Toda tahona que incurra en cualquiera de las faltas previstas en las ordenanzas será cerrada á la tercera vez que reincidiese y entregado á los tribunales el fabricante; sobre todo cuando las infracciones recaigan en las faltas de peso no anunciadas debidamente al público y á las autoridades.

#### Las carnes y los pescados

Las carnicerías no podrán hallarse en comunicacion directa con cuartos habitables ni con portales.

Las carnes estarán colgadas en el interior de la tienda, de la parte adentro del mostrador. Ningún comprador podrá tocarlas. Además, estarán cubiertas, especialmente en verano, con paños blancos, bien limpios.

Los embutidos no podrán ser más que de carne de cerdo ó de ternera. Los embutidos que procedan de fuera traerán una certificación del alcalde de la poblacion de donde procedan, y vendrán en cajas precintadas.

Queda prohibida la venta ambulante de carne, embutidos y pescados.

#### Leche, vinos y aguardientes

Art. 279. Las leches serán puras, procedentes de reses sanas, sin adición de agua ni otra sustancia extraña que las adultere, aún cuando sea inofensiva por sí misma. Se prohíbe exponerlas á la venta pública desnatadas, hervidas ó alteradas.

Art. 281. Sin embargo de lo prescrito en el artículo 279, se establece la tolerancia máxima de una décima de baja en la constitucion media, y total de los principios fijos contenidos en las leches tipos de Madrid, como compensación de las variaciones que suelen ocurrir naturalmente.

Esto en cuanto á las leches.

Los vinos serán tambien puros.

Si alguno acusase mas de dos gramos de sulfato potásico ó cincuenta gramos de alumina por litro será considerado insalubre. De igual modo se prohíbe el encabezado con alcohol que indique la presencia del amílico ó de plata, ó con alcohol puro cantidad que exceda en 2 por 100 del que ordinariamente marcan las de su origen.

El vino artificial, al agüado y despues encabezado y el adulterado serán decomisados, imponiéndose á sus expendedores el máximo de la multa.

Los aguardientes y los licores estarán fabricados con alcohol puro de vino.

#### Demás sustancias alimenticias

No podrá venderse ninguna sustancia alimenticia con nombre que indique origen

naturaleza ó calidad diferente á la que en realidad tenga, cuyo nombre pueda inducir á engaño ó preparar y realizar un fraude aun cuando en la mezcla existan algunos principios ó productos del origen y naturaleza indicados en la muestra ó rótulo de la mercancia.

Asimismo se prohíbe la mezcla de sustancias inertes que alteren la calidad ó naturaleza del alimento ó bebida, aun cuando no sean nocivas á la salud.

En el caso de que en una pasta, masa ó bebida se introduzcan algunas sustancias no nocivas, pero que por la semejanza de su naturaleza con alguna de las componentes, rebaje ó altere la cualidad del alimento en su composicion, deberá consignarse esta circunstancia.

Ahora falta que las autoridades visiten con frecuencia las tiendas de comestibles y demás establecimientos donde se venden sustancias alimenticias. Porque las facilidades que se dan al comprador para el análisis de las muestras que recoja son mas ilusorias que positivas y de lo meaos prácticas, que hemos visto.

Mañana terminaremos este examen de las nuevas ordenanzas.

## La cuestión monetaria

Telegramas de Londres anuncian que ayer recibirán los señores marques de Salisbury, Goschen y Balfour, una Comisión nombrada por la liga bimetalista, y en la que tendrán también representacion las Cámaras de comercio, agricultura y trabajo y los banqueros comerciantes.

Esta Comisión habrá pedido al Gobierno que promueva negociaciones internacionales para establecer el valor fijo de la plata con relacion al oro.

El nombramiento de esta Comisión fué uno de los acuerdos tomados en la reunion celebrada el 5 del corriente por la Liga Liga bimetalista inglesa en Mansion-House en Londres, en la que pronunció un notable discurso el señor Herbert C. Gibbs en favor del establecimiento de la relacion legal entre el oro y la plata.

Esta corriente, que tan poderosa se presenta en Inglaterra que en los Estados Unidos, responde á la necesidad que se deja sentir en todas partes de llegar á una solución. Los ingleses, amenazados en sus intereses también, son ya menos hostiles que antes á la hipótesis del bimetalismo, y pretenden hacer presión sobre el Gobierno en este sentido.

La baja de la plata metal lesiona multitud de intereses particulares, y prueba de ello es que el Monte de Piedad de Paris ha bajado la tasa de sus préstamos sobre plata en 10 por 100.

En 1891 la producción total de plata ha sido de 140.865,000 onzas, lo que acusa un aumento de 8.000,000 de onzas en comparacion con la de 1890.

Las expediciones de oro de los Estados Unidos para Europa continúan en grande escala.

El Banco de Francia ha tenido en la semana última un aumento de oro de 19 millones, y en la actual se esperan otros 40 millones, que elevarán la reserva de metal amarillo á 1.500 millones de francos.

La petición de la Liga bimetalista de Londres es de tal importancia que no permite abrigar grandes esperanzas acerca del éxito de las gestiones de la Comisión, porque perturbaria radicalmente el sistema monetario inglés.

Es de notar, sin embargo, que el gobierno inglés ha aceptado la invitacion del de los Estados Unidos para la Conferencia Monetaria que habrá de celebrarse en Chicago durante la Exposicion, así como tambien que el ministro de Hacienda de la Gran Bretaña, señor Goschen, ha declarado que el gobierno inglés está dispuesto á renovar el ofrecimiento hecho en la Conferencia Monetaria de 1881, comprometiéndose á pedir al Banco de Inglaterra que hiciese uso de la autorizacion concedida en el Act Bank de tener en plata la quinta parte de sus reservas metálicas y á acuñar plata en las Casas de Monedas de la India en tanto que durase ese sistema, si los Estados Unidos y Francia aceptasen la acuñacion ilimitada del metal blanco; pero

aún en este caso, habria que contar con la voluntad del Banco en hacer uso de aquella facultad.

La cuestión es compleja, y su resolución habrá de ser precedida de un maduro examen, dada la mayor fuerza que tienen en el día los partidarios del monometalismo.

## Nuestra Correspondencia

Madrid 31 de Mayo de 1892.

### SUMARIO

El verano empieza.—El Colorismo.—Los periódicos en verano.—La Corte en Aranjuez.—Los toros.—El problema de las mujeres que matan.—Noticias.

Sr. Director de EL NOTICIERO BALLEAR:

Muy Sr. mio: El verano empieza; si yo fuera olorista podria manchar ahora un par de cuartillas retratando á Madrid que toma en esta época del año un aspecto especialísimo y *sui generis*.

Las mujeres con sus trajes claros, los puestos de flores, los toldos blancos de las tiendas en que reverbera el sol fortísimo, el cielo azul como una ilusion inmensa y como detalle la horchatera de ojos negros y labios de grana, recostada en el quicio de la puerta para guardarse del sol que abrasa, con la blanca servilleta sobre el hombro y la tentacion en toda su persona, forman un conjunto eminentemente madrileño y de verano que tiene sus encantos y sus admiradores.

Lo que hay es, que el calor mata la actividad y todo languidece á un tiempo: la política, la literatura, los negocios, todo se paraliza; los diarios recurren á artículos doctrinales mas ó menos sabios, á detallar las sesiones de un Congreso Pedagógico ó á informarnos minuciosamente de los perros que figuran en la exposicion canina; si el sol calentando los cerebros produjera tal cual crimen sangriento, en verano seria cosa de suspender la publicacion de los periódicos.

La corte sigue en Aranjuez, el elemento oficial, la alta servidumbre de Palacio y gran número de familias como el fant pasan en estos momentos á la sombra de los capudos árboles de el jardín de la Isla y del Principe ó de la casa del Labrador.

Tambien el pueblo recorre hoy el aristocrático Real sitio; se celebra una corrida de toros, la empresa del ferro-carril tiene que poner una porcion de trenes especiales, reducir los precios y trasladar, hasta Aranjuez á medio Madrid que quiere comer fresa y presenciar volapiés para solemnizar el día de San Fernando.

No hay discurso de Cánovas, ni de Castelar, novela de Galdós, cuadro de Madrazo, ni nada noble en España que despierte el interés de una corrida de toros. No ha mentido Ricardo de la Vega cuando ha dicho que

... es una fiesta española que viene de prole en prole y ni el gobierno la abole ni habrá nadie que la abole.

El Colegio Academia de San Fernando tambien ha celebrado hoy con una magnífica funcion de Iglesia el día de su santo patrono.

Al acto que ha resultado lucidísimo asistieron infinidad de personas conocidas cuyos hijos se educan en el referido Colegio Academia.

Europa entera está conmovida con el drama parisiense de la Rue de Rocher las mujeres que matan son el tema de discusion y mientras unos las aplauden con entusiasmo, las censuran otros con energía, regularmente aplausos y censuras son interesadas; los maridos las condenan, las mujeres las absuelven.

—Creólo V. amigo—me decia la señora de uno mio—esa Mme. Raymond ha cumplido con su deber; pronto lo comprendemos todas y la imitaremos; esto no es más que un sintoma que anuncia la Saint Bartelhemí de amantes y maridos que tanta falta hace á la sociedad.

Sin embargo el hecho ha puesto un problema sobre el tapete: hace algunos años

con motivo de una infidelidad matrimonial distinguidos escritores...

Hoy se escuda en el divorcio para sostener que es un crimen lo que aconsejó ayer y sostiene que con separarse de la mujer infiel hay muy bastante.

Sea; pero si el hombre á quien se hiere en su honor, á quien se expone si el engaño subsiste...

Sigue la huelga en Valladolid, los obreros insisten en sus pretensiones y se sostiene la Compañía del Norte en su negativa...

Hé aquí como diría el personaje de un folletín francés todas mis noticias.

GARCI-FERNANDEZ

Telegramas

El Globo aconseja al partido liberal que se niegue á conceder las autorizaciones especiales para hacer tratados...

El señor Estartús ha publicado en El País una enérgica protesta por la detención que sufrió en Figueras...

Al comenzar la sesión el señor Nocedal se ha quejado de que esté suspenso el pago á los pueblos de Navarra...

Después el señor Elias de Molins ha presentado una exposición de los vincultores del Pla del Panadés...

El general Martínez Campos dedica sentidas palabras para elogiar al senador vitalicio señor Marfori...

Le ha contestado el señor Coz-Gayón, defendiendo el modus vivendi. Al señor Romero Robledo le desagradan los ataques del señor Villanueva...

Después dan explicaciones que el presidente estima satisfactorias. Este incidente estuvo coreado por los diputados.

Los trabajadores de la estación de Villacañas (Toledo) se han declarado en huelga. Habiéndose promovido algunos desórdenes...

El entierro de don Carlos Marfori se verificará mañana, á las cinco de la tarde. Continúan en huelga los obreros de Valladolid...

El señor Dato ha presentado una exposición al Congreso firmada por los decanos de los Colegios de Notarios de España...

El señor Cánovas se halla mejor de la fluxión que padece en la boca. Le ha visitado hoy el general Rodríguez Arias...

Los amigos del gobierno italiano confían alcanzar gran mayoría en las próximas elecciones. A esta confianza se debe el afán con que trabajan por conseguir la disolución del Parlamento.

El Papa prohíbe á los católicos intervenir en las elecciones. Han llegado á esta capital el rey Oscar de Suecia que ha visitado esta tarde...

Esta mañana ha circulado el rumor del cual se han hecho eco varios periódicos de que el Gobierno inglés ha dispuesto que sea ocupada la isla Aldabra...

El Papa, que se encuentra algo mejorado de su dolencia, aconsejará á los católicos que no tomen parte en dichas elecciones.

La prensa republicana, con motivo del viaje de M. Carnot y Nancy, expresa su disgusto porque el presidente de la República no consulta á sus ministros...

La herida que recibió ayer M. Drumont, director de La Libre Parole, en el duelo que sostuvo con M. Cremieux...

En el barrio de la Ciotat (Marsella) ha estallado un cartucho de dinamita en una casa, quedando ésta en parte destruida.

En una misa de plata de Birkenberg (Praga) ha ocurrido un incendio, habiendo parecido gran número de obreros.

En Bélgica y en el Norte se emplea para pintar las madernas una preparación especial llamada pintura á la cerveza.

Noticias útiles

Pintura á la cerveza

En Bélgica y en el Norte se emplea para pintar las madernas una preparación especial llamada pintura á la cerveza.

Se comienza por dar sobre la madera dos ó tres manos de buen color al óleo del matic que se quiera.

Esta clase de pintura se emplea principalmente para imitar el roble, caoba y otras maderas finas.

Vino espumoso artificial

Da buen resultado para preparar una imitación del vino de Champagne de siguiente procedimiento:

Se toma un litro de vino blanco y se le añade: cognac, 50 gramos azúcar, cande 10 idem; ácido tartárico 2 idem, y bicarbonato de sosa, 27 idem.

Se disuelve el azúcar con el vino y se añade luego el cognac, el ácido tartárico y el bicarbonato de sosa...

El vino así preparado debe dejarse en reposo por lo menos cuatro días.

Agua florida

Con la siguiente receta se hace una agua florida excelente:

Esencia de bergamota 8 onzas, de naranjas 4 idem, de lavanda 3 idem, de clavos 1 1/2 idem, de canela 1 1/4 cuartillo.

Las esencias deberán ser legítimas. Mézclase todo y déjese reposar varios días antes de embotellarse.

Para encontrar el número de pulgadas cúbicas que contiene una bola...

Curiosidades

Los cables telegráficos del mundo

El Journal Telegraphique de Berna, órgano de la Oficina Internacional de Telégrafos, publica en su número de Abril último...

Según ese nomenclador, los cables explotados por las administraciones gubernamentales son 880, con una longitud de 14 mil cuatrocientos ochenta millas náuticas...

Las principales administraciones bajo este punto de vista son: Inglaterra, Francia, Alemania, Italia, España.

Las compañías privadas explotan 288 cables que suman una longitud de 125.864 millas. La más poderosa es la «Harten Telegraph Company» que posee 75 cables...

Francia... 54 cables 3.460 millas 3.950. Gran Bretaña... 115 cables 1.589 millas 5.468. Irlanda... 88 cables 1.926 millas 1.926.

Algunas calles han pasado de una á otra sección por haber aumentado el censo y no poder exceder estas de 500 electores. En virtud de la nueva división, Palma está dividida para los asuntos electorales en 29 secciones...

Pocos momentos despues de llegar este número á manos de nuestros lectores, habrá recibido con júbilo Palma en representación de Mallorca, á las asociaciones corales del músico y poeta insigne, épico cantor de las glorias de Cataluña, Anselmo Clavé.

La prensa que con entusiasmo acogió la idea y le dió calor con su propaganda constante al ver hoy realizado el proyectado viaje, no puede menos de sentir honda satisfacción, enviando al par á los catalanes nuestros hermanos, cuya visita será memorable fecha en los fastos de la historia contemporánea balear, entusiasta saludo.

La visita de las asociaciones corales de Clavé ha despertado en los mallorquines que sienten amor ferviente por esta su patria pequeña amistad y entusiasmo por la región catalana, emporio de la industria y comercio español y avanzada centinela del progreso, todo linaje de simpatías.

Repitiéndose estas hermosas fiestas, á más de estrecharse los vínculos de la simpatía, conseguiríase que Mallorca tan bella, como ignorada, vaya siendo conocida, para lo cual, nada se hizo después del esfuerzo de aquel insigne prisionero que lejos de maldecir las rejas de su cárcel de Bellver do le llevaron la injusticia y la envidia cortesana...

Después del gran Jovellanos á quien aludimos, nadie siguió sus huellas resultando los pocos esfuerzos individuales que se han hecho esteriles.

Sean pues bien venidos esos hijos ilustres de la noble y trabajadora Cataluña.

Sean bienvenidos los nietos de los Almogavares y los hijos de aquella legión de héroes que Prim arengaba en el africano suelo.

Mallorca al recibirlos, al agasajarlos y al darles franca y cariñosa hospitalidad, cumple el más grato de los deberes. El del amor fraternal.

Junta municipal del censo

Ayer á las doce, bajo la Presidencia del Sr. Marqués de la Bastida, Alcalde de Palma, se reunió en el salón de sesiones del cabildo municipal la Junta municipal del Censo, convocada para dar cumplimiento á la Ley electoral aprobando la división de secciones.

El Ayuntamiento al llevar á cabo la división por secciones, ha tenido muy en cuenta lo prescrito en la circular de 24 de Marzo último de la Junta Central del Censo, en la cual se ordena que para la división de secciones se tome por base el número total de electores en cada distrito.

Algunas calles han pasado de una á otra sección por haber aumentado el censo y no poder exceder estas de 500 electores. En virtud de la nueva división, Palma está dividida para los asuntos electorales en 29 secciones en vez de las 23 en que lo estaba antes. No tomó la Junta municipal del Censo en su reunión de ayer más acuerdos. Asistieron en concepto de concejales los vocales Sres. Santandreu, Añenar, Guasp (D. Miguel), Fuster, Sampol, Salas, Villalonga (D. San-

tiago), Marqués del Palmer, Bosch, Ferrer, Binimelis, Terrasa, Pizá, Aguiló, Palou, Dull, Argelés, Suau, Tous y Rullan y en concepto de ex-alcaldes de Palma Oliver y Morrey, Oliver y Mulet, Marroig, Villalonga (D. Antonio) y Perelló (Don Jorge).

Cónstanos que el antiguo oficial Sr. Morro ha trabajado en las cuestiones del censo puestas á su cargo con gran asiduidad y brillantez, puesto que mucho antes de ordenar la junta del Censo se tomara para los trabajos de división como unidad el Distrito, se habia adelantado haciéndolo este laborioso é inteligente empleado.

El de Palma fué uno de los pocos Ayuntamientos que llevaron á cabo el trabajo correctamente, habiendo venido la Junta Central á reconocerlo en la circular antes mencionada.

Ha sido aprehendido por el escampavía Morina en la Cala Tugores un falucho con 20 sacos que contenian tabaco de contrabando cuyo peso neto era el de 729 kilos. El barco estaba abandonado en el momento de llevarse á cabo la aprehensión, no habiéndose dado con los reos que lo tripulaban.

Dos días 9 y 10 del actual, en el sitio denominado Torre d'en Pau se ejercerán en el tiro al blanco las fuerzas de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia.

Lo que hacemos publico para que, una vez advertido de ello este vecindario no peque de imprevisto, evitando con ello lamentables desgracias que pudieran ocurrir.

La hora de salida del tren de las 4:15 de la tarde será mañana á las ocho y media de la noche.

A las seis y media de la mañana fondeó ayer en el muelle el vapor Maria venido de Barcelona con el correo, 33 pasajeros y variada carga.

Se nos asegura y así lo hacemos constar gustosos, máxime cuando con ello damos satisfacción á la verdad, que Manuel Bannasar, habitante en la calle Mayor número 94, del arrabal de Santa Catalina, ha sanado con el procedimiento Sequah del reumatismo que desde larga fecha le tenia impedido, á la vez que logrado una gran mejoría en la tenaz dolencia que padecía en la vista, al extremo de que hoy puede ya distinguir claramente los objetos despues de algunos años de completa ceguera.

Advertimos de paso á nuestros lectores que tropezando Mister Sequah con dificultades, que á despecho de su voluntad y buen deseo, le impiden pasar á los pueblos á prestar á los enfermos que lo necesiten el remedio de sus medicamentos, pueden los que hayan menester de sus auxilios, dirigirse directamente á él, en la seguridad de que Mister Sequah no ha de hacerse esperar en acudir al alivio de los que sufren.

Esta noche á las diez los coros de la Asociación Clavé obsequiarán con una serenata á la Sociedad Circulo Mallorquin.

El Sr. Presidente de la Junta organizadora de Palma para el Festival que mañana ha de tener lugar se ha dignado obsequiarnos en atento B. L. M. con un billete de entrada para todos los locales destinados á la Asociación Clavé y para los actos no públicos que celebre dicha Asociación.

Reciba nuestro amigo D. Jacinto

Feliu y Ferrá la expresion de nuestra gratitud.

El Sr. D. Enrico Giannini ha tenido la atencion de saludarnos enviando á nuestro director una tarjeta.

Agradecemos cual se merece la deferencia.

El Regimiento de Filipinas ha terminado la instruccion práctica de ejercicio de compañía y batallon.

En lo sucesivo todas las tardes pasará el Regimiento lista de presente en el paseo de la Rambla inmediato al cuartel donde se aloja.

Parte de la fuerza por turno se ejercita en la Torre d'en Pau al tiro al blanco. Por días alternados asiste una sección al baluarte de San Pedro donde aprende y ejercita la instruccion de cañon.

Ayer mañana á uno de los operarios de la imprenta de D. Juan Colomar hubo de cogerle una máquina la mano derecha, haciéndose precisa la amputacion, que se efectuó con toda destreza en la sala de operaciones de este hospital.

De deseamos al enfermo un pronto y completo restablecimiento.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, celoso siempre en el cumplimiento de sus deberes, ha otorgado permiso para que esta tarde á la una se celebre misa en la iglesia de San Cayetano, al objeto de que asistan á ella los coros venidos por la mañana de Barcelona.

En breve quedará instalada en la «Central Forense» del Molinar de Levante una camilla y botiquin para servicio del caserío del Coll d'en Rebassa.

Háblase de la próxima disolucion del Ateneo Balear.

Sentiríamos se confirmase el rumor.

Invitados por la Junta Organizadora de la gran festival sabemos llegarán esta mañana acompañando á los coros de la Asociación Clavé los Sres. D. Juan Salas Anton, abogado eminente y orador distinguido; D. Enrique Espinach, médico; D. Eduardo Roig, dibujante y el ilustrado redactor de La Renaixensa y representante de la prensa asociada D. Francisco Javier Tobella.

A todos saludamos afectuosísimamente.

La recaudacion de consumos en los fieltos de esta capital se ha elevado durante el mes de Mayo último á la suma de 65,076'65 pesetas, cantidad inferior en pesetas 27,396'83 á una mensualidad de las que satisfacía por arrendamiento D. Doroteo Manteola.

En breve es esperado en esta capital el sábio P. Mariano Ripoll, nombrado superior de la residencia de P. P. Jesuitas en esta ciudad.

Debemos advertir á nuestros lectores que el pasacalle que dijimos ayer seguiria hoy los coros Clavé venidos de Barcelona ha sufrido algunas ligeras modificaciones, tales como la de que la entrada se efectuará por la plaza de la Constitución, calles de Jovellanos, San Nicolás, Veri y Plaza del Rosario, siguiendo luego según el órden marcado en el itinerario que publicamos ayer.

La Junta Organizadora de la festival nos participa que el palco número 77 queda á la disposicion de la prensa.

Reciba la Junta el testimonio de nuestro agradecimiento.

El martes debutará en el Teatro Principal con la Bella Fanciulla de Bizet la distinguida tiple ligera Sra. Fons, á la que en otras ocasiones ha dispensado sus aplausos este público, haciendo justicia á sus relevantes méritos de artista.

Un hermoso niño de 28 meses, habitante en la calle de los Olmos, pagó ayer tributo á la muerte víctima de la difteria.

Este terrible azote de la niñez no cesa aquí de mermar las filas de los pequenuelos, sembrando la desolacion entre los padres que miran aterrados los desastrosos efectos de dicha pertinaz dolencia.

Esta noche tiene lugar en el Teatro Principal la función de despedida de nuestro paisano el distinguido bajo D. Miguel Riera cantándose el Mefistofele de Boito.

En cuatro periodos puede dividirse la primera quincena de junio en lo referente á los cambios atmosféricos, según Nöberlesoom: dos, que serán propios de la estación, aunque variables, los tres primeros días del mes y desde el 6 hasta el 10; y otros dos lluviosos y tempestuosos, del 4 al 5 y desde el 11 al 14.

El primer período se desarrollará en los días 4 y 5, en los que habrá lluvias tempestuosas y tormentas que se extenderán desde las costas del Atlántico al interior.

Desde el 6 hasta el 9 pasarán á nuestro norte las depresiones procedentes del Atlántico.

El segundo período lluvioso comenzará el 11 y principiará á sentirse en nuestra Península la influencia de la tempestad del Atlántico, produciendo lluvias tempestuosas en las regiones del S. O. y Oeste.

Para complicar más esta difícil situación atmosférica, abordará también á Europa en dicho día 11 otra invasión oceánica, que tendrá su centro en Irlanda, desde donde estenderá su influencia al Continente en union de los otros dos centros de depresion. Del choque y lucha de estas diversas fuerzas, actuando en diferentes sentidos, se originará un régimen tempestuoso irregular, que ocupará gran parte de la Europa occidental. En nuestra Península se sentirá especialmente la acción de los centros tempestuosos del Atlántico, situados á nuestro O. y al SO. que ya aisladamente, ya combinados y en lucha de fuerzas, ocasionarán lluvias tempestuosas bastante generales y tormentas con vientos de entre S. y O.

No mejorará la situación atmosférica el lunes, 13, porque aunque el núcleo tempestuoso del Norte de Africa tendrá su centro hacia la Argelia, estendiendo su influencia por el Mediterráneo, en cambio se acercarán más las fuerzas productoras de las depresiones del Atlántico, teniendo un centro de acción á nuestro NO y otro al SO de Inglaterra.

Dicho día 13 será tempestuoso como el anterior, con lluvias bastante generales y tormentas y vientos variables.

La evolucion final del desequilibrio atmosférico que venimos examinando se efectuará el martes, 14, por un lado en el Mediterráneo, alejándose el centro tempestuoso de nuestras regiones, y por otro, en el Océano, fusionándose cerca de las costas occidentales de Francia los dos núcleos referidos en el día anterior. Pero ya con menor intensidad que en los días anteriores, su acción en la Europa occidental será más débil.

Menos amplia y energética será la influencia que ejercerán en nuestra Península las depresiones señaladas, sintiéndose particularmente en las regiones de Levante, Nordeste y en las del Norte, por donde con preferencia se extenderán las lluvias con vientos de entre NO y Nordeste.

Los últimos restos de la depresion del Océano se dirigirán el 15 hacia la Europa central, y su efectos no serán sensibles en nuestra Península.

De La Alianza Aragonesa importante periódico de Zaragoza, extractamos lo siguiente en 17 Diciembre 1891. «Ayer nos visitó don Casimiro Lanau

hornero de la calle Castellana á rogar-nos hiciéramos publico su agradecimiento al señor Sequah.

Hacia cuatro años que se encontraba imposibilitado y sin poder trabajar, ni salir de casa; durante todo este tiempo habia echado mano de todos los recursos que le fueron accesibles incluso los baños, sin haber alcanzado resultando alguno, hasta que noticioso de la llegada del señor Sequah á esta capital, se presentó á él, expúsole el padecimiento que sufría, le dió el botánico un frasco y explicaciones para usar el medicamento que contenía y á la segunda toma notó que la pierna paralitica le movia sin dificultad; que la hinchazón iba desapareciendo hasta que se atrevió á dedicarse al trabajo sin entorpecimiento alguno, y con gran contentamiento suyo. Nosotros le hemos visto completamente curado como le conocimos enfermo, y nos ruega hagamos pública su gratitud al señor Sequah, é quien debe su salud y bien estar.»

Miles de Doctores dicen lo mismo sobre la «Emulsión de Scott»

(Desconfiar de las imitaciones) Palma de Mallorca junio 20 de 1886. He tenido ocasion de ensayar la «Emulsión Scott» de aceite de higado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, y puedo asegurar que es un medicamento excelente para los niños escrofulosos y raquíticos, á los cuales he visto tomar esta Emulsión sin ninguna muestra de desagrado. Dr. Rafael Ribas.

Teatro Principal

Compañia de ópera Italiana

bajo la direccion de D. JUAN GOULA

Funcion para hoy

Despedida de nuestro paisano y distinguido primer bajo D. MIGUEL RIERA con la última representación de la gran ópera en un prólogo, cuatro actos y un epílogo del maestro A. Boito.

MEFISTOFELE

Alas ocho y media. Entrada general 3 pias. Al payaso 2.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Madrid 4, 11:15 n.

Los insurrectos de Venezuela han conseguido un nuevo triunfo. El entierro del Sr. Marfori ha sido suntuosísimo.

Las huelgas de los obreros del ferro-carril del Norte en Barcelona reviste cada vez peor carácter.

Es muy comentada la conferencia habida entre el Rey de Suecia y el Presidente de la República francesa.

En Gerona ha sido descubierta una conspiracion republicana á la que no se concede gran importancia en los centros oficiales.

S. S. el Papa pudo ayer abandonar el lecho. Madrid 5, 2:30 m.

Ha producido pésimo efecto en los centros manufactureros el derecho transitorio impuesto sobre la exportacion del capullo de seda aprobado en el Senado.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with 2 columns: Instrument/Location and Price. Includes entries for Palma, Credito Balear, Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por gas, Salinas de Ibiza, Sociedad General Mallorquin, Bonos municipales, Islaña Marítima, Madrid 3, 3:30 t., interior perpetuo, amortizable, Cuba (85), Banco de España, Arrendataria de Tabacos, Barcelona 3, 10 n., interior, exterior, amortizable, Cuba (85), Cuba (90), Coloniales, Nortes, Francia, Francos, Madrid.

Cultos

MAÑANA LUNES

Santorals: S. Norberto obp. y conf. Jubileo de cuarenta horas: Concluye en el Socorro á Ntra. Sra. de los Desamparados. A las 10 y media misa mayor con sermón.

Cultos sagrados: En Sta. Cruz fiesta al Sto. Cristo. A las 10 tercia y misa mayor música y sermón: tarde actos de coro y corona cantada.

En S. Jaime fiesta al Sto. Cristo. A las 9 y 3/4 horas y misa mayor con sermón.

En S. Miguel fiesta al Sto. Cristo de los Lirios. A las 10 tercia y misa mayor con sermón.

En las Miñonas fiesta á Ntra. Sra. del Espíritu Santo. A las 10 misa mayor con exposición y sermón.

En el Hospital por la tarde quincenario de la Sangre con sermón por D. Miguel Parera.

Corte de Maria: En S.a. Cruz á la Virgen del Buen Camino.

Movimiento local

Nacimientos

Día 31.—Varones 2, hembras 0.

Matrimonios

Uno.

Hospital civil

Día 4.—Movimiento de enfermos.—

Entradas, varones 1, hembras 3.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 4

José Oliver 27 meses Olmos difteria. Carmen Bosch 3 meses Arrabal meningitis.

Maria Ignacia Fortez 3 años y medio Baratillo neumotifus.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 4

De Barcelona vapor «Maria» cap. D. Ricardo Terasa 28 trip. ton. 694 con efectos y balija m. Palma.

De Tarragona laud «Joven Miguelito» p. Juan Llodrá 5 trip. ton. 24 con efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Para Ibiza y Alicante vapor Islaño c. D. Raimundo Piña 23 trip. ton. 314, con efectos m. Palma.

Para Soller laud «San Antonio» p. Antonio Balvés 4 trip. ton. 14 con lastre m. Palma.

Para Mahon vapor «Nuevo Mahones» c. D. José Caldes 18 trip. ton. 395 efectos y balija m. Mahon.

Para Marsella polacra goleta «Soller» p. Antonio Castañar 6 trip. ton. 110 con vino y otros, mai. Soller.

Boletín meteorológico.

Día 4

Table with weather data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del baróman en 24 h., Desc. del baróm. en 24 h.

En la Sección de Droguería

Colmado La PROVIDENCIA de Benito Pomar Se venden los específicos de SEQUAH á 28 reales los tres botes.

Advertencia.—La sección de droguería está por completo separada de la de costibles.

COMISION LIQUIDADORA

DE LA VIDRIERA PALMESANA La comision de la Vidriera Palmesana ha acordado vender en junto, el edificio, maquinaria, y herramientas anejas á la fabricacion de dicha sociedad situada en el camino de Son Rapiña. Para informes dirigirse al Secretario de la misma Mo... y 8 pral. izquierda. Palma 16 Mayo 1892.—La Comision.

Se alquila

una cuadra y cochera muy capaz, con agua y demás dependencias, sita en la calle de la Piedad, número 34. En el principal darán razon.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud física y las débiles Filiboras Holloway, cuyas propiedades curativas, introducidas en el fluido vital, le impelen de todo clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningún medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud las afecciones del hígado y del estómago, elevando todo sistema...

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento oral como estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre y limpian el desarrollo de sus canales del organismo.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y enfermedades cutáneas en general, llega á sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, las tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias aplicando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento. Atención: Las Pildoras y el Unguento se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 58, Oxford-street, Londres.

¡ABAJO EL MONOPOLIO! PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK

Se vende por latas, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan. Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62. Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.

Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que registrarán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una Refinería nueva cuyos estudios estamos efectuando.

MARTINES Y PLANAS.

LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA

y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero centríco regulador, braguero automático y ocluser restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean facilmente adaptables á todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

MOSAICOS HIDRAULICOS

ESCOFET FORTUNY Y C.ª Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA.

Esta casa es la mas importante de España y del extranjero La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escofet, Fortuny y Compañia no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas. Unicos representantes en esta isla: Martínez y Planas, S. Juan 20, Palma.

Linea Regular de Vapores Transatlánticos de F. Prats y Compañia Entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.

Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayaguez, Ponce y Matanzas. Saldrá en la primera quincena de Junio del puerto de Barcelona el magnífico vapor español Juan Forgas

de 4.500 toneladas clasificado en Lloyd X. 100 A. L. Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Canarias y Veracruz.

Para fletes y demás informes dirigirse á Sans Hermanos, Conquistador, 7.

Ferro-carriles de Mallorca Con motivo del gran festival que se ha de verificar en la plaza de toros de Palma el lunes 6 del corriente se retrasará la salida del tren de las 4 de la tarde hasta las 8 y 1/2 de la noche.

Palma 3 de Junio de 1892.—El Director general Guillermo Moragues.

A. Munsuri SASTRE

29. Carrera de San Jerónimo, 29 MADRID

Esta casa que recibe los artículos de los puntos fabriles, y que dispone de los mejores modelos que inventa la moda, tiene hechos contratos especiales á fin de que ni los aranceles ni los cambios influyan en sus operaciones.

Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonia, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.

Se alquilan dos almacenes

en Pont d' Inca. Informarán Acacia 12.

LA EPILEPSIA

ó ACCIDENTES NERVIOSOS Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen ventajas que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.

LA ERISPELA

Tratada con las mismas pildoras en tres dias queda curada. PROSPECTOS GRATIS Duque de Alba, 13, MADRID Depositario en Palma.—D. Juan Valenzuela.

Servicios DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Mes de Junio Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor CATALUNA para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Erontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

El 20 de Santander, vapor ALFONSO XII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor BUENOS AIRES para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 24 de Barcelona, vapor ISLA DE PANAY para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Junio de Cádiz, vapor LARACHE para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Vapores Correos Franceses

Saldrá de Barcelona el 16 Junio para MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES el vapor-correo francés Aquitaine

Admite carga y pasajeros. Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

COMPANIA INGDESA Seguros Marítimos

La Unión Comercial Londres CAPITAL

PESETAS 52.500.000 AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS San Juan 20

Palma de Mallorca y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Linea de Vapores Transatlánticos

de PINILLOS, SAENZ y Compañia VAPOR DIRECTO

DE PALMA á PUERTO-RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escala en MATANZAS, LSA PALMAS y SANTA CRUZ DE TENERIFE.

Saldrá de este puerto el día 6 de Junio próximo el nuevo y grandioso vapor español

Martin Saenz Capitan D. Vicente Terol.

Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos. Informarán sus consignatarios: MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan, 20.

Nota: se aplica á los señores cargadores se sirvan avisar con anticipación á los consignatarios de esta plaza, de las mercancías que tengan para embarcar, con el fin de evitar tengan estas que ser rechazadas por falta de cabida á bordo.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTERA